

MUERTO Y HERIDO EN DUELO A TIROS



En estas fotos de Burbano que ofrecemos de manera exclusiva a nuestros lectores, podemos ver, en primer lugar, el cadáver de Sebastián Pachón, quien fuera abatido a tiros por Oscar Rudas en un duelo a balazos ocurrido en la cantera de Matías Hernández. Luego, Oscar Rudas en una cama del Hospital Santo Tomás en donde se le practicará una intervención quirúrgica para extraerle el proyectil que se le incrustó en la clavícula y que fuera disparado por Pachón. Abajo, lugar donde cayó el arma de Pachón cuando Rudas, ya herido, le disparó arrebatándole de un balazo el arma de la mano e hiriendo en el pulgar derecho a Pachón. Por último, la casa que sirve de oficinas a la cantera y en la cual se parapetó Rudas después de haber sido herido por Pachón. Insertadas en esta composición fotográfica vemos las fotos de Rudas y Pachón.

"Pachón me tiró..." fueron las palabras pronunciadas por el joven Oscar Rudas, al momento de entrar en el radiopatrulla que había de conducirlo velozmente al Hospital Santo Tomás, poco después del mas espectacular tiroteo personal que se ha registrado en la capital en los últimos veinticinco años y en el cual resultó muerto a tiros Sebastián Pachón.

Oscar Rudas fue encontrado en la entrada de la cantera, arrodillado y sangrante y al ver a los agentes patrulleros lo primero que le dijo fue "No me dejen morir... llévenme al hospital... pero no me dejen morir". Poco después Rudas perdía el conocimiento, mientras que las autoridades iniciaban la investigación del inaudito hecho, de sangre.

LOS PROTAGONISTAS

Sebastián Pachón, de unos 43 años de edad, mocho, era celador de la Cantera de Matías Hernández y se había agitado en la lucha por los derechos de los moradores de las barriadas brujas, habiendo ocupado el cargo de Presidente de la Sociedad de Fruta de la Pava. Por su parte Oscar E. Rudas, de 23 años de edad, desempeñaba idéntico cargo que Pachón y residía en la Calle 25 Este, cuarto 15, casa 1. Tanto Rudas como Pachón portaban revólveres calibre .38.

LOS HECHOS

Al parecer Sebastián y Oscar tenían viejas rencillas personales. LA HORA ha podido averiguar que Oscar Rudas presentaba la tragedia ya que en varias ocasiones manifestó a su madre que no deseaba trabajar mas en la Cantera porque tenía allí enemigos ganador en virtud de que había descubierto que estaban robando. Sea como fuere, la

enemistad que Pachón y Rudas incubaban no había salido a flote hasta la madrugada del domingo, cuando hizo estallido emocional, causando la muerte de uno y la gravedad del otro.

Siendo mas o menos las 2.30 a. m. del domingo, los dos celadores se encontraban entre la caseta de los guardianes y las oficinas de la Cantera. Allí entraron en violenta discusión y el Mocho Pachón sacó su revólver haciéndole un disparo a Rudas, que lo hirió en la clavícula. El polvorín pasional se había desatado y Rudas, tratando de salvar su vida huyó hacia las oficinas con el fin de guarecerse, seguido de su feroz enemigo. Pero Rudas estaba dispuesto a vender cara su vida...

RUDAS CONTRAATACA

Una vez en el interior de la oficina el drama iba a alcanzar su plenitud: Oscar Rudas se parapetó lo mejor que pudo y al estilo gangsteril o del oeste, rompió el vidrio de la ventana con la cacheta del revólver y divisando a su enemigo a unos cuantos metros, abrió fuego. Pachón sorprendido y ofreciendo mejor blanco quizo refugiarse en la caseta y hacia ella corrió, pero un balazo de Rudas le quitó el arma de las manos volándole el pulgar...

PACHON EN RETIRADA

Rudas tomó puntería nuevamente. El arma de Pachón estaba ahora en el suelo y Sebastián buscaba refugio de la andanada. Rudas apuntó de nuevo y una bala pegó en la caseta, mientras que otra atravesó la espalda de su enemigo cuando éste huía. El blanco había sido perfecto, pero Pachón seguía con vida, lo mismo que su mortal enemigo.

LA AGONIA DEL ATACANTE

Sebastián Pachón desarmado y angustiado por el peligro en que estaba se sentó en un banquillo, para tomar aire y reponerse, pero seguía botando sangre. Luchando aún por salvar su vida caminó hacia una bodega cercana a la oficina en donde estaba Rudas. Poco sentido de la distancia y de la ubicación tenía ya Pachón, pues volvía prácticamente al sitio en donde Rudas estaba parapetado. En la bodega, Pachón intentó sostenerse de pie. Se agarró de la puerta, pero ya la vida se le escapaba por los poros. Sus manos ensangrentadas recorrieron varias pulgadas de la puerta mientras él iba cayendo... cayendo hasta quedar tirado, en forma grotesca al pie de la pared de la bodega... allí expiró.

EL ULTIMO PENSAMIENTO

Por su parte, Rudas, que había visto todo lo ocurrido, seguía en la ventana, botando sangre también. Al darse cuenta de que todo había concluido, colocó el revólver en el escritorio, levantó el teléfono y marcó en el dial de su aparato el 04. Inmediatamente avisó a la radiopatrulla que había ultimado a un hombre y que estaba seriamente herido. Cerró el teléfono y tomando un lápiz y un papel que había sobre el escritorio escribió "Mamá... te dejo B. 110.00 en el Banco..."

EN BUSCA DE LA VIDA

Rudas salió de la oficina... Angustiado y débil miró por última vez hacia la bodega en donde yacía su enemigo. Luego, inició su marcha hacia donde alguien pudiese brindarle ayuda. Cuando llegó a la entrada, un radiopatrulla veloz se acercaba. Allí, luchando aún por pararse, medio arrodillado, Ru-

das se aferraba a la vida. Cuando el radiopatrulla llegó, les dijo "no me dejen morir... llévenme al hospital... no me dejen morir..." Y los agentes lo metieron en el automóvil para conducirlo al Santo Tomás. Débilmente, casi musitando dijo entonces "Pachón me tiró..." y perdió el conocimiento.

ESTA GRAVE

Informes extraoficiales indican que hoy debían operar a Rudas, quien tiene aún la bala adentro y cuyo estado es bastante delicado. El caso está siendo investigado por el Fiscal de León. Este drama será radiado hoy a la una por Radio Panamericana en el DRAMA DE HOY.

LA HORA

PANAMA, R. de P., LUNES, ENERO 28 DE 1957

Quiere Soslayar Problema De Los Choferes De Taxi La Comisión De Transporte

El Sindicato de Choferes de Taxi cita para una reunión urgente esta noche a las 7:30 en el local del sindicato situado en la Avenida B No. 85 con el fin de tratar el problema planteado por los Micro-Taxis.

El sindicato elevó una queja ante la Comisión General del Transporte que creó el Organó Ejecutivo con el fin de estudiar todos los problemas del transporte, y esta comisión le ha pasado el caso al Comandante Primer Jefe de la Guardia Nacional, a pesar de que dicho funcionario nada tiene que ver con la Comisión del Transporte y, por lo

tanto, no es persona autorizada para resolver ese problema.

Los choferes de taxis consideran la actitud adoptada por la Comisión General del Transporte como un subterfugio para soslayar el problema planteado ante sus miembros por el Sindicato de Choferes de Taxi ya que el Organó Ejecutivo le ha dado a dicha comisión plenos poderes para solucionar el problema del transporte y no es el Comandante de la Guardia Nacional quien pueda hacerlo ya que el decreto creando dicha comisión es específico y rotundo.

Federación de Periodistas Panameños se Piensa Hacer

COLÓN (Por Corresponsal Barre) — Bastante entusiasmo reina entre los miembros de la Asociación de Periodistas de Colón, para que sea formada la Federación de Periodistas Panameños, idea que fue lanzada en la ciudad capital por el colega Guillermo Rodríguez Valdés Ch., La Federación estaría integrada por los Sindicatos de Periodistas de Panamá, David y Colón.

La Asociación de Periodistas de Colón, convocó hoy a una gran Asamblea General para dar los pasos pertinentes para que sea formada cuanto antes la Federación que de plasmarse en realidad sería de gran beneficio para todos los periodistas agrupados.

Se Nos va Mary Lowrie

El Comité Ejecutivo de CARE en Nueva York anunció recientemente que la señora Mary G. Lowrie, Jefe de la Misión de esa institución en Panamá, ha sido trasladada a la Misión de la misma en Colombia. En breve CARE-NUEVA YORK anunciará a la persona que ha de suceder a la señora Lowrie, la cual probablemente llegará a Panamá en el curso del mes de marzo.



Las actividades de CARE en la República de Panamá se iniciaron en 1952 al firmarse el acuerdo básico entre el Gobierno panameño y CARE; doña Cecilia P. de Remón, esposa del Presidente Remón, actuó como Patrocinadora.

El programa inicial de CARE fue llevado adelante por la señora Lowrie quien en ese entonces trabajaba como voluntaria. Se estudiaron los proyectos de ayuda a sí mismo en los cuales la ayuda de CARE de persona a persona podría prestar facilitar el equipo necesario para los programas en los campos de salud, educación y agricultura.

Poco después, en julio de 1953, al reconocer la señora de Remón las necesidades de alimentación en Panamá, se celebró el primer acuerdo entre CARE y el Gobierno panameño para el suministro

de las instituciones benéficas panameñas. En octubre de 1954 la oficina de CARE en Panamá fue elevada a la categoría de Misión y la señora Lowrie fue nombrada Jefe, designándose como su asistente a la señora Eleanor R. Jacobs. En esta época el programa fue aumentando progresivamente para incluir en el mismo a más instituciones y familias, comenzando con las que tenían miembros afectados de tuberculosis bajo el cuidado del Dispensario Nacional en la ciudad de Panamá. Al aumentar el número de personas necesitadas aumentó el envío de alimentos, y a principios de 1955 se emprendió el Tercer Programa Suplementario de Alimentación por un total de 2,896,639 libras de artículos alimenticios. Se inició con ello la alimentación de familias necesitadas en grupos específicos y la distribución de familias necesitadas en grupos específicos y la distribución a las escuelas, hospitales, guarderías, así como a las familias de tuberculosos.

de 100,000 libras de leche en polvo que se distribuirían en el país. El proyecto se amplió al año siguiente con la adición de queso, y en mayo de 1954 se firmó otro contrato para proporcionar 115,000 libras de leche y 35,000 de queso. Con las economías logradas en este programa, meses después, se envió a Panamá otro cargamento de queso y uno de mantequilla, para intensificar su distribución en-

En todo el país se ha ido ampliando la ayuda alimenticia para incluir escuelas y familias en desarrollo del Acuerdo No. 4, de enero de 1956. Este contrato, que estipulaba el suministro de 4,000,000 de libras de alimentos, se halla todavía en proceso de distribución, y deberá terminar el 30 de abril de 1957. El Ministerio de Trabajo, Previsión Social y Salud Pública y CARE están ahora en el proceso de planeamiento del Quinto Programa Suplementario de Alimentación. El contrato correspondiente a este programa será firmado antes de la partida de la señora Lowrie hacia Colombia. Una vez firmado este contrato, ello significará que Panamá será el único país en la América Latina en el cual se han llevado a cabo cinco programas suplementarios de alimentación de CARE.

Todos los comestibles comprendidos en los acuerdos bilaterales mencionados han sido obsequiados por el pueblo de los Estados Unidos al de Panamá, y traídos a Panamá por el Ministerio de Trabajo, Previsión Social y Salud Pública, el cual ha pagado los gastos de distribución.

Durante su período de servicios en Panamá, la señora Lowrie trajo también a este país 10,000 paquetes de aguinaldos de Navidad de la "Operation Reindeer" en 1953, conteniendo cada uno de 11 libras de comestibles, y otro de 25,000 paquetes de F.O.A.-CARE, conteniendo cada uno de 20 libras de comestibles, los cuales fueron distribuidos para la Navidad de 1954.

Se completó asimismo la distribución de 20,000 paquetes de la Cruzada de Buena Alimentación a familias escogidas por las autoridades de Previsión y Salud Pública en conjunción con las organizaciones de servicio social en todo el país. Se efectuaron estas distribuciones en un esfuerzo, no solo de alimentar, sino de estimular el mejoramiento de los hábitos de la alimentación, aliviar las deficiencias nutricionales, y en general intentar la rehabilitación de las familias. Se está proyectando otro Programa de la Cruzada de la Buena Alimentación, el cual con toda probabilidad se iniciará en breve.

Hay otra fase de CARE que interesa a Panamá y ha sido el estímulo de la idea original de ayuda a así mismo; en desarrollo de ella se han facilitado herramientas de cultivo, libros, botiquines rurales para parteras, arados, herramientas de cultivo, libros, botiquines rurales para parteras, arados herramientas de carpintería, etc. donadas por ciudadanos de los Estados Unidos, en una acción que pone énfasis en los principios de ayuda de persona a persona. Entidades panameñas así como de la Zona del Canal están comenzando a participar en esta obra, y recientemente han hecho importantes aportes a varios programas de CARE en la República.

La señora Lowrie espera salir para su nuevo puesto en el mes de febrero.

LOS SANTOS CLAMA POR LA CONSTRUCCION DE UNA ESCUELA Y UN PARQUE INFANTIL.

USE TAXI HILLMAN

TELEFONO: 3-3331

ATENCION

LA ESCUELA MODERNA DE CORTE y CONFECCION

avisa que el 11 de Febrero empezarán los Cursos de Vero. Modisteria, Sastrería y Bordado a máquina. Calle 21 Central No. 5-43, altos

Horas de Matricula: de 9 a 12 y de 2 a 8 de la noche. Cursos diurnos y nocturnos.

JOSEFA CRUZ de SILVA. Directora.

¿Qué hay de nuevo ?



i lo nuevo es ISTMEÑOS!



La nueva mezcla de los finos tabacos de los cigarrillos ISTMEÑOS les ha dado un nuevo sabor que los hace más suaves... más sabrosos.

Los cigarrillos ISTMEÑOS se fabrican en Panamá y por eso llegan a usted más frescos... con un aroma más agradable.

ISTMEÑOS siguen costando sólo 15 centavos.

Gane con los BILLETES Y CHANCES en los paquetes

ISTMEÑOS

lo nuevo en cigarrillos



IST-6/54

MAS...! MAS...! MAS...!

Más... Más... Más... CALIDAD
 Más... Más... Más... SUAVIDAD
 Más... Más... Más... FILTRACION
 Más... Más... Más... VENTA



CON SU FILTRO
 BLANCO MAGICO



SIN FILTRO

*El Consentido de
 todos los fumadores*

PANAMA

No es un Cigarrillo MAS
 Es lo MAS en un Cigarrillo

15c.

Buzón de



Pocas veces tiene nuestro mundo artístico la oportunidad de admirar a un artista del talento y la consagración de Raúl Cabezas Duffner, quien hoy lunes 28 ofrecerá un extraordinario concierto en el Teatro Nacional, bajo los auspicios de Bellas Artes y con el acompañamiento de la destacada pianista Zoraide Caggiano. Para corroborar lo anterior tenemos sumo placer en dar a conocer algunos de los comentarios publicados por la crítica mundial con relación a las actuaciones de Cabezas Duffner:

The New York Sun
(Marzo 8 de 1948)

Algunos párrafos del "New York Sun", por el presente y conocido crítico Leving Kolodin. "En el Carnegie Hall, el sábado en la tarde hizo su debut en Nueva York, el violinista Raúl Cabezas.

La técnica de Cabezas es perfecta y su tonalidad es en extremo buena. La ejecución de las piezas de Gaubert tocadas en Nueva York por primera vez, fue una verdadera interpretación en el idioma de Debussy".

The New York Times
(Marzo 7 de 1948)

"Raúl Cabezas, violinista costarricense hizo su debut en Nueva York, en un Recital en Carnegie Hall ayer en la tarde, ante un entusiasmado auditorio. Su programa incluía obras de Bach y Vitali, el concierto en La Mayor de Mozart la Sonata en Do Menor de Grieg, obras de Falla, Debussy y Sarasate; además la primera presentación en Nueva York de "Quatre Esquisses" de Ph. Gaubert y Canción de Cuna de I. Cardona. El acompañante fue Arpad Sandor".

The New Herald Tribune
(Marzo 7 de 1948)

"Cabezas tiene destreza técnica y agilidad en los dedos y hay mucho temperamento y expresión de sus interpretaciones".

Cine Mundial
(Mayo-Junio de 1948)

Gustó mucho en el Carnegie Hall, el violinista costarricense Raúl Cabezas. Su "Sonata" de Grieg fue una maravilla.

Washington Post
Washington, D.C. (13 de Octubre de 1947)
"Raúl Cabezas Duffner, violinista costarricense, abrió la temporada musical en la Unión Panamericana, con recital de variado programa.

Admirado como uno de los más altos valores artísticos centroamericanos, Cabezas Duffner está dotado de una técnica fácil y considerable así como de un intenso y vibrante tono, particularmente adecuado a las obras románticas y modernas."

A mi modo de ver...
por G. R. V.

La noticia musical del año puede ser la traída a Panamá de Frankie Leymon, el rocandrónico adolescente que tiene alborotada a la muchachada de nuestro país. ♦ Frankie no puede cantar ya más en los Estados Unidos, por razones de su edad, pero en Panamá cantaría por cerca de cuatro mil papeles durante los carnavales y eso nadie puede impedirlo. ♦ La contratación del pimentoso morenito correría por cuenta de un trio de conocidos caballeros que ya mencionamos en esta columna la semana pasada y que son hombres de empresa. ♦ De resultar el negocio, Frankie Leymon cantaría en un tordo que sería levantado en el antiguo cinódromo de la Via España. ♦ Un conocido compositor de la localidad tiene almacenados varios cientos de discos de su última composición y no se atreve a sacarlos porque sabe que a pesar de lo buena que es la pieza, nadie la oíría por culpa del Rock and Roll. ♦ Que no se disguste don Gil Blas, pero cada vez suena con mayor insistencia su nombre para la embajada tica. ♦ El fenómeno del momento en la Asamblea es Gil Gonzalo Garrido, para quien fue preciso una petición "de orden" de parte del diputado Pino para quitarle el bate, perdón, la palabra en una sesión. ♦ En la maternidad nueva hay un letrero que dice "exit". No sabemos si significa que

(Pasa a la columna de VIBRACIONES)

LA HORA

Miembro de la Sociedad Interamericana de Prensa

JORGE ENRIQUE RAMIREZ
DIRECTOR

GUILLERMO R. VALDES
Jefe de Redacción

FUNCIONARIO EJEMPLAR

Pocas veces un funcionario de una misión o agencia extranjera acreditada en el país, logra captar la simpatía general de la localidad en que opera pudiendo retirarse de esa representación con la seguridad de que en el lugar en donde ha rendido sus benéficos servicios se le quiere y se le recuerda.

Tal es el caso de la Directora de la CARE en Panamá, señora Mary Lowrie, quien acaba de ser trasladada a Colombia después de haber permanecido entre nosotros por espacio de cinco años. A través de ese lapso, la señora Lowrie planeó y desarrolló una intensísima campaña patrocinada por el Comité Ejecutivo de la CARE instalado en Nueva York.

Su amplio sentido de la caridad, del humanitarismo y de la asistencia social bien entendida, la hizo ir más allá de lo que señala el deber cotidiano y durante veinticuatro horas diarias la directora de tan extraordinario servicio dedicó sus energías al vasto proyecto de la famosa organización internacional llamada CARE.

Paulatinamente, desde que se hizo cargo del proyecto para Panamá, la directora que ahora parte, fue cubriendo mayores campos y regiones, a fin de cooperar directamente a la solución de los problemas alimenticios de las clases necesitadas panameñas y bloquear, mediante el suministro de alimentos básicos, el pasoredoblado del flagelo trágico que es la tuberculosis.

Indudablemente la señora Lowrie representa a cabalidad el pensamiento y la intención del organismo que se denomina CARE, pero es preciso destacar y reconocer que una labor como la que ha pesado sobre sus hombros en los últimos años, supone además un alto grado de abnegación y de interés personal que como ya dijimos va más allá de lo que normalmente se exige.

Mary Lowrie es pues un símbolo. Símbolo de lo que los panameños esperamos que las agencias y misiones extranjeras deben enviar al país, cada vez que llega la ocasión, porque ella supo captar la idiosincrasia del pueblo panameño, supo comprenderlo y gracias a ello desempeñó su misión en forma que justifica nuestra gratitud y simpatía.

Decreto Sobre Bonos De Colón Expedirán Pronto

El Organismo Ejecutivo se encuentra preparando el decreto que reglamenta la Ley de Bonos de Colón y ordena la emisión de los mismos por dos millones de balboas, se informó a este diario, y la otra semana es posible que este sea dado a la publicidad.

Según datos suministrados a este diario, es posible que el comercio y los inversionistas de la ciudad de Colón adquieran Bonos de Colón por más de un millón y medio de balboas, colocándose el resto entre los capitalis-

tas de Panamá.

Entre las principales obras que iniciará el gobierno una vez hayan sido colocados los bonos, está el Corredor de Colón, el nuevo sistema radio-telegráfico para los pueblos de la costa, y la carretera a Pohtobelo por las tierras altas.

Los honorables diputados que más han luchado por hacer de esa emisión de bonos una realidad han sido José D. Bazán y Roberto Cuevas, ambos de la provincia de Colón.

Harán Cumplir Reglamentos De Servicios Eléctricos a Los Electricistas De Panamá

La Alcaldía tomará medidas contra los electricistas y constructores que violen el artículo 13 del Acuerdo No. 77 de 1949 que dicta el reglamento de servicios eléctricos en el distrito de Panamá. A los infractores se les será aplicado el artículo 5 del mencionado decreto que impone multa de 25 balboas.

El ingeniero municipal de servicios eléctricos ha informado a la Alcaldía que sólo un reducido número de electricistas y constructores están cumpliendo con la obligación de reportar los trabajos que se hagan para que

sean inspeccionados por los funcionarios municipales para esos menesteres. La Alcaldía ha dado instrucciones terminantes al ingeniero municipal de servicios eléctricos para que anote la hora exacta en que se le hace la solicitud de inspección y determine asimismo la hora en que ésta ha sido hecha.

Se ha encontrado que en muchos trabajos que no son reportados para la inspección, hay grandes deficiencias técnicas y no se ajustan a las disposiciones establecidas en la ley, poniendo en peligro a los asociados.

NO DIGA CAFE ... DIGA
CAFE DURAN



PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA JAVERIANA

El señor JORGE VALDES CHARRIS terminó y aprobó en esta Universidad los estudios que forman el curso de ESPECIALIZACION EN DERECHO LABORAL

Para que conste se le expide el presente certificado con la firma del rector, del decano, de los profesores y del secretario de la Universidad.

Bogotá, 22 de Octubre de 1953.

El Rector y Claustro de la Universidad Javeriana en Bogotá, República de Colombia, a todos los que vieren este diploma, salud sempiterna en el Señor.

Habiendo nuestro dilecto alumno JORGE RAMON VALDES CHARRIS terminado todos los estudios y practicado todos los ejercicios que, conforme a nuestros estatutos, se requieren para recibir los más altos honores académicos, y juzgándolo nosotros digno por todos los conceptos de este honor, lo hemos admitido gustosamente al grado de.

DOCTORIS SCIENTIAE AECONOMICAE ET SCIENTIAE JURIDICAE y le hemos conferido todos los honores, privilegios, distinciones al mismo honor correspondientes.

En testimonio de la cual firmamos este diploma, autenticado con el sello de la Universidad, nosotros, el Rector, el Decano y el Secretario de la misma.

Día 20 de Octubre de 1956.

JURAMENTO

Jurais a Dios y prometeis a la Patria sostener la independencia, el orden y las libertades de ella, defender los fueros de la justicia, practicar vuestra profesión de acuerdo con las normas de la moral cristiana y guardar siempre lealtad a nuestra Universidad?

Así lo juro, así lo prometo, con la ayuda de Dios y por estos Santos Evangelios.

(Fdo.) Jorge Ramón Valdés Ch.

Si así lo hicieréis, Dios y la Patria os lo premien; y si no, El y Ella os lo demanden.

(Fdo.) G. Giraldez G.

Bogotá, 20 de Octubre de 1956.

(Sello de la República)
LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA DE PANAMA,

Por cuanto el señor JORGE RAMON VALDES CH. ciudadano panameño, posee Diploma de Doctor en Ciencias Económicas y Jurídicas expedido por la Universidad Javeriana, le otorga el presente

CERTIFICADO DE IDONEIDAD para ejercer la profesión de abogado en los tribunales de Justicia de la República, de acuerdo con el artículo 20. ordinal 20. de la Ley 58 de 1946.

Firmado y sellado en Panamá, a los diez días del mes de Enero del año de 1957.

El Presidente de la Corte, Angel L. Casís. El Vicepresidente, Magistrado V. A. de León S. El Magistrado, Augusto Arjona. El Magistrado, Francisco A. Filós. El Magistrado, Ricardo A. Morales. El Secretario General de la Corte, Aurelio Jiménez Jr. (Certificado número 901).

He aquí, hijo mío, condensado en estos preciosos documentos, preciosos para tu madre y para mí, como indudablemente lo son para ti, que te los ganaste en buena lid, guiado siempre por tu amor hacia nosotros, correspondiendo a nuestros sacrificios, toda una historia cuyo epílogo te toca a ti rubricar con tu conducta en la noble profesión de Abogado. Guíete siempre el ejemplo de tu abuelo, mi noble padre, Juez Primero del Circuito de Veraguas, que ha hecho durante toda su vida de la Justicia un credo y un evangelio. Guíete el temor de Dios, el GRAN JUEZ, ante cuyo tribunal no caben el engaño ni las simulaciones. No soy yo quien puede darte consejos en el ejercicio de tu profesión, lego como soy en ella, pero el Periodismo nos enseña, nos exige, ser justos y honrados con nosotros mismos para poder serlo con los demás. Nuestra misión ha sido terminada, ya has velado tus armas y estas armadas Caballero. Que Dios te bendiga, hijo mío, en tu camino, donde te esperan triunfos, pero también ingratiitudes y desengaños. Pero procura ser siempre digno de los primeros y vencedor de los últimos!

Tu Papá.

(Viene de la Columna "A Mi Modo de Ver") El advenimiento de los nuevos ciudadanos ha sido un "éxito". ♦ Bobby Driscoll, aquel brillantísimo chiquillo que cautivó a las multitudes en "La Isla del Tesoro" de Walt Disney, es ahora un delincuente juvenil a quien tienen vigilado. ♦ Hace meses lo capturaron complicado en el tráfico de marihuana. Y no ha pasado mucho sin que caiga de nuevo en manos de la justicia por molestar a numerosas muchachas en la calle. ♦ El día 2 de febrero al mediodía será la graduación del Instituto Justo Arosemena en su nuevo edificio de Patilla. ♦ Stanley Shaw de la Ossa hizo un magnífico obsequio a sus amistades con motivo de la Navidad; una comodísima cartera para licencias y documentos. ♦ La señora Mary Lowrie ha sido trasladada a las oficinas de la CARE en Colombia. Como periodista, queremos hacer público reconocimiento de su extraordinaria labor entre nosotros y le deseamos muchísimos éxitos en su nuevo destino.

TEMAS ARIDOS

por **JORQUIN BELEÑO**

MIS PRONOSTICOS EMPIEZAN A CUMPLIRSE

Nunca me había dedicado a pronosticar. Y creo que la cosa me va a resultar bien. Mis pronósticos van lindamente a convertirse en realidad. Sigo así y dejo el periodismo y me enredo en otras artes más productivas. Y qué arte más productiva que el de tirar las cartas... For supuesto. No hay ninguna. Pero hay que saber cómo se hace. Por lo menos yo estoy demostrando que tengo madera de pronosticador y del pronosticador al adivino sólo hay un paso, un paso más largo por supuesto que del adivino al inventor... Pues bien he venido diciendo que estoy resultando como pronosticador y he aquí que uno de mis pronósticos rompe por la calle del medio. El aumento del costo de la vida.

Eso no lo para nadie. La Ley de la Oferta y la Demanda no puede ser sujetaada con bozales llamados control de precio. Y es posible que la libra de azúcar siga costando 15 centésimos. Pero claro está, en una libra de doce onzas.

También pronostiqué que el Juicio de Miró iría para largo. Y ya lo ven todos ustedes. Todos en Panamá estamos dispuestos a que no se celebre. Después de tantos meses de confundir las cosas, no puede existir juicio posible. Como pronosticador he dicho que el juicio irá para largo. Como adivino puedo predecir (o podría predecir) que Miró amanecerá suicidado. Y que muerto el pollo, se acabó el moquillo.

Mis pronósticos van viento en popa. Si sigo así qué Fanatay ni qué Muñoz Ferrada como cotejas. Pondré mi consultorio y hasta haré que los maridos regresen al hogar, los pleitos se solucionen y los amantes consigan ser amados por sus amadas. Y todavía algo más haré, que don Temi y don Ernesto se reconcilien.

Cuando usted, claro lector vaya a comprar la comida, no es-trile porque esté cara, recuerde que Beleño el de Temas Aridos se lo pronosticó. Mándeme sus cartas y sus problemas personales que yo, cuando abra mi consultorio de ciencias ocultas se los resolveré. No se olvide.

AVISO

De Concurso a Cátedra para la Facultad de Ingeniería y Arquitectura

La Universidad de Panamá abre a concurso para la Facultad de Ingeniería y Arquitectura, la cátedra de: Mecánica de Suelos (2 clases y 2 laboratorios)

Los interesados deben presentar a la Junta Administrativa los documentos que poseen comprobatorios de su nacionalidad panameña y de su preparación e idoneidad, acompañados de una breve nota descriptiva de los mismos, que pueda servir de guía para su mejor apreciación y estudio. Debe, en todo caso, comprobarse la realización de estudios en la disciplina que se pretende enseñar.

En la Secretaría de la Universidad se entregan de 9 a 12 y de 3 a 6 p.m. los formularios que deben llenar los participantes. El concurso estará abierto durante los días hábiles desde el jueves 24 del presente hasta el viernes 10. de febrero a las 7 p.m.

DIÓGENES A. AROSEMENA G.
Secretario General de la Universidad.

Panamá, 23 de enero de 1957.

Algunas veces creo que él come mejor que nosotros



Es verdad — muchos pedazos de carne de bajo precio son duros y grasosos. Pero Ken-L-Ration está elaborado con trozos de carne colorada de pura masa... carne selecta de caballo inspeccionada por el Gobierno de los Estados Unidos. Con un alto valor nutritivo, debido a su abundante contenido de proteínas, vitaminas y minerales, Ken-L-Ration es realmente un alimento sano y apetitoso... y lo mejor de todo es que cuesta muy poco!



KEN-L-RATION

NUTRITIVO ECONOMICO

Sin Ton Ni Son

POR

Mario J. de Obaldía



SIMBAD EL PELOTERO O MARCO POLO DEPORTISTA

Por suerte para la Cámara don Gil Gonzalo Garrido ocupaba, en su condición de Suplente de don Elvia de Flores, un escaño en la Asamblea cuando se debatía la solicitud de Facultades Extraordinarias hecha por el Ejecutivo. Y decimos que por suerte ya que, cuando se discutió la nueva Ley consular el señor Garrido nos relató cosas hasta hoy desconocidas para nosotros, nos abrió los ojos y nos hizo meditar en la conveniencia de hacer una reforma total en las disposiciones relacionadas con los funcionarios diplomáticos y consulares. Nos relató don Gil... pero mejor es escuchar sus propias palabras:

—“En mi último viaje a Europa, desde que entré por España —porque en el anterior había entrado por Grecia— me di cuenta de las estrecheces que sufren nuestros cónsules y las dificultades con que tropiezan. Viven en la ignorancia, no les mandan periódicos, no les dicen nada... hasta el punto que ignoraban mi llegada —y eso que yo viajaba con Pasaporte Diplomático en Misión Especial— y sólo uno, el de Barcelona, acudió a recibirme a la estación.

—En Amsterdam, Holanda, por ejemplo, el pobre cónsul está muy mal. Por suerte él es un hombre rico y por eso no lo pasan tan mal como otros menos adinerados. Quiero hacer constar que este es un funcionario competente y comprometido de sus obligaciones. Me entregó un estudio de dieciocho páginas, muy completo, que yo leí con detenimiento y vi que tenía razón.

—Y eso no es nada. En Estocolmo, Suecia, que no queda en Chorrera sino a quince mil millas de distancia, había cinco músicos panameños varados. La hermana de Sinán, Cónsul allí, no sabía qué hacer porque no tenía bille para devolverlos. No podría el gobierno, señor Ministro de Hacienda, establecer en cada consulado un “petty-cash” para atender estos casos?”

—“Por qué se habrá retirado la señora de Flores en estos momentos? Con ella no teníamos problemas de ninguna clase”— murmuró “Chinchorro” mientras se levantaba a contestar:

—“Señor Garrido: el Ministerio de Hacienda no es un asilo de peloteros ni una institución de beneficencia para músicos. En Relaciones Exteriores existe un fondo de repatriación que se usa para casos como los relatados por usted, previa solicitud cablegráfica del Cónsul”.

—“Pero señor Ministro; y mientras ese cable recorre las quince mil millas que hay de Estocolmo hasta acá —treinta mil, porque sería ida y vuelta— qué hacen esos músicos?”

El señor Carles no contestó. Fulminó al deportista con una mirada de Lola Puñales y tornó a su asiento. El señor Garrido continuó su relato. Fue una historia triste y dramática en ocasiones, alegre en otras. Podría resumirse en treinta y dos capítulos y recopilarse en una obra que podría titularse “Simbad el Pelotero” o “Marco Polo Deportista”.

Después de cuarenta y cinco minutos de peroración, durante los cuales hizo uso de veintea y tantas palabras esdrújulas entre las cuales recordamos “ápice”, “óbice”, “nítido” y “prólijo”, el señor Garrido dejó claramente establecidas tres circunstancias:

- 1.— Que conoce la topografía europea por haber viajado, por todo el Viejo Continente;
- 2.— Que en Amsterdam encontró cinco músicos varados;
- 3.— Que en octubre presentará a la consideración de la Cámara un proyecto de ley por el cual se establece un “petty-cash” en cada consulado con el propósito de repatriar músicos en desgracia.

Y queremos dejar consignada nuestra protesta por la forma en que los Ministros miraban al señor Garrido mientras este consumía su turno al bate... nerdón, al micrófono. Está bien que los señores del Gabinete tuvieran interés en que el proyecto de Facultades Extraordinarias se aprobase lo más rápidamente posible; pero eso no los autorizaba para reinfunñar contra un parlamentario que hacía tantas y tan interesantes revelaciones en la Cámara.

Y declaro también que no estoy de acuerdo con el colega que, al terminar la sesión declaraba:

—“Garrido puede haber sido un gran pelotero, pero esta noche no hizo más que batear de foul”.

hepl...;ó

CAJA DE SEGURO SOCIAL DEPARTAMENTO DE COMPRAS AVISO DE REMATE

La Caja de Seguro Social señala el Lunes día 11 de Febrero próximo a las 10:30 de la mañana y en el Despacho del Sr. Director General para la venta en pública subasta del siguiente equipo.

- 1 Máquina de escribir Underwood, rolo de 9 1/2 pulgadas
- 1 Máquina de escribir Underwood, rolo de 13 1/2 pulgadas
- 1 Máquina de escribir Underwood, rolo de 10 1/2 pulgadas
- 1 Máquina de escribir Royal, rolo de 18 pulgadas
- 1 Máquina de escribir Corona Portátil, rolo de 9 1/2 pulgadas.
- 1 Máquina sumadora Remington Rand de 10 posiciones
- 3 Máquinas Protectoras de Cheques, marca Todd.

Hasta las 9:30 de la mañana de ese mismo día se aceptarán bajo sobre sellado las ofertas, en papel timbrado, 2 copias y timbre del Soldado de la Independencia, los cuales se abrirán a las 10:30 en presencia de los postores, adjudicándose este equipo total o parcialmente en subasta abierta a aquel que haga la oferta más conveniente.

Los concursantes deberán depositar el 5% de la cantidad, tipo de su oferta acompañado a su respectivo pliego, devolviéndose inmediatamente después de adjudicado el remate este 5% a los que no resulten ganadores.

En el Despacho del Jefe de Compras, (Edificio de Administración, 3er. piso) se suministrará la información necesaria a los señores interesados.

Panamá, 24 de Enero de 1957.

JOSÉ LUIS RUBIO,
Jefe del Departamento de Compras



*** "LA HORA" SOCIAL ***

LA MATRICULA PARA LOS CURSOS DE VERANO DE LA ACADEMIA DE CORTE Y COSTURA

Están abiertas todos los días. Para cursos de Corte y Costura extensión en corte y alta costura. Las clases comienzan el 18 de Febrero simultáneamente en Avenida "A" No. 7-40 y en Vía España No. 37-206. Tel. 2-2474.



Al mediodía de hoy partirá para Colombia en corto viaje de vacaciones el distinguido joven Edmundo Vargas, Jefe del Departamento de Publicidad del colega "El País". Le deseamos a tan buen amigo de esta casa un feliz viaje y una grata estada por tierras sureñas.

Hoy celebra su cumpleaños la niña Migdalia Castrejón, hija de don Pablo Castrejón y doña Mélida G. de Castrejón. La Hora le desea a Migdalia que siga celebrando muchos años de felicidad y dicha.

Llega hoy a su primer año de vida la graciosa niña Carmen Cecilia Aguilar, motivo por el cual le hacemos llegar a "Ceci" nuestras más cordiales felicitaciones, que hacemos extensivas a sus amorosos padres.

Los Dos Luchos Tienen Ahora Nuevas Funciones

El Ministro de Agricultura, Comercio e Industrias, don Víctor Navas, nombró al señor Luis A. Aguirre, Jefe de Personal y al señor Luis C. del Río, Jefe de Conservación y Mantenimiento con carácter de ad-honorem, con el propósito de lograr una mayor coordinación y rendimiento de los empleados y conseguir un celo productivo en bien de los bienes del Estado por parte de todos los empleados. Los señores Aguirre y del Río, han venido desempeñando regularmente con toda eficiencia, los cargos de Director de la Sección Administrativa de dicho Ministerio y Director del Departamento de Comercio y Turismo respectivamente, las nuevas funciones adcritas a ellos demuestran la confianza que el Ministro ha depositado en sus respectivas personas.

El señor Aguirre tendrá a su cargo, todo lo relacionado con las actividades individuales de los empleados, tales como manera de comportarse, su cumplimiento en la asistencia, su eficiencia en el trabajo, sus relaciones de cooperación para rendir mejor labor y

Graduadas

Felicitamos a las señoritas Marta P. Rodríguez y Viola C. Rodríguez con motivo de haber recibido sus respectivos diplomas de Perito Mercantil en el Colegio Comercial de María Inmaculada.

todo lo relativo a la armonía entre el funcionario y el contribuyente por su parte el señor del Río le tocará supervigilar el uso de los útiles de oficina, y que sean empleados con economía, y estén garantizados los bienes de la Nación en ese Ministerio.

Darán "Arsénico y Encaje" en el Artes y Oficios

Los alumnos del Teatro Experimental Artesano, de la Escuela "Melchor Lasso de la Vega", harán una nueva presentación el 31 de enero en el Teatro Nacional, con la célebre obra "Arsénico y Encaje", de Joseph Otto Kesserling, bajo la dirección artística de la distinguida artista nacional profesora Haydée Dubarry, de gran experiencia en las faenas teatrales y radiales.

"Arsénico y Encaje", subirá a escena en nuestro primer coliseo de cultura, el 31 a las ocho de la noche, y se espera que una gran concurrencia se dé cita en el Teatro Nacional para disfrutar de un verdadero programa de arte.

Lady Marlene



LUJOSO BRASSIERE SIN TIRAS

Diseñado para formar un busto alto y redondeado. Se mantiene en su lugar. Es simplemente confortable para mostrar su nueva silueta en el vestido. 32 a 40.

COMPRELO AHORA DONDE

CHAMBONNET y Quinta AVENIDA Panama

Continúa el

GRANDIOSO BARATILLO

POR LIQUIDACION en el

BAZAR TIC-TAC

de Calidonia

TODAS LAS TELAS REBAJADAS

- 3 Yds. x 45c.
- 3 Yds. x 60c.
- 3 Yds. x 1.00



SEDAS - ALGODON - NYLON - TULES

TODO LO QUE EN TELAS NECESITÉ LO ENCONTRARA EN EL

TIC - TAC

VUELOS SEMANALES:

- 10 a México y Houston
- 4 a Los Angeles y San Francisco
- 6 a Nueva Orleans
- 14 vuelos directos a Miami

Solamente PAN AMERICAN ofrece vuelos tan serenos a bordo de gigantescos CLIPPERS* SUPER 6 equipados con

RADAR

Consulte a su Agente de Viajes o a

PAN AMERICAN

LA LINEA AEREA DE MAYOR EXPERIENCIA EN EL MUNDO

Perlas del Mediodía

VISITA A PICASSO

(O acerca del fin del Arte)

Muchos años hace había comprado en París seis cuadros de Picasso, no porque me gustaran, sino porque estaban de moda y podía utilizarlos para hacer regalos a las señoras que me invitaban a comer. Pero ahora, hallándome solo en "Côte D'Azur" y no sabiendo cómo pasar los días, me vino el deseo de ver personalmente al autor de aquellas pinturas.

Vive cerca de aquí, en una villa marítima, en compañía de su esposa, mujer muy joven y florida; Picasso según creo tiene sesenta y cinco o sesenta y seis años de edad, pero conforme a su buena sangre catalana es hombre fuerte y bien formado, tiene un hermoso color y goza de buen humor.

Al principio conversamos acerca de algunos conocidos comunes, pero muy pronto el tema se circunscribió a la pintura. Pablo Picasso es no sólo un artista feliz sino también un hombre inteligente, que no tiene miedo de sonreírse, en su debido tiempo y lugar, de las teorías de sus admiradores.

—Usted no es ni crítico ni poeta— me dijo, y por lo tanto puedo hablar con usted libremente. Cuando era joven tuve como todos los jóvenes la religión del arte, del gran arte. Pero más adelante, a medida que pasaron los años, me di cuenta de que el arte, tal cual fué entendido hasta el siglo XIX inclusive, ya está concluido, moribundo, condenado, y que la llamada "actividad artística", con la misma abundancia que ostenta, no es más que la multiforme manifestación de su agonía. A pesar de las apariencias en contrario los hombres pierden más y más el afecto hacia las pinturas, las esculturas y la poesía. Los seres humanos de ahora han puesto su corazón en cosas completamente diversas: máquinas, descubrimientos científicos, riquezas, dominio de las fuerzas naturales de las extensiones de la tierra. Ya no sienten el arte como una necesidad vital espiritual como sucedía en los siglos pasados. Muchos de ellos continúan actuando como artistas y ocupándose del arte, pero lo hacen por razones que poco tienen que ver con el verdadero arte, lo hacen por espíritu de imitación, por la nostalgia de la tradición, por la fuerza de la inercia, por amor a la ostentación, al lujo, a la curiosidad intelectual, por seguir la moda o por cálculo. Por hábito o por "snobismo" viven todavía en un pasado reciente, pero la inmensa mayoría, tanto de la clase elevada como la de la inferior, no siente una sincera y cálida pasión, una diversión o un ornato. Poco a poco, a medida que las nuevas generaciones se enamoran de la mecánica y de los deportes, se vuelvan más sinceras, más cínicas y más brutales, dejarán el arte en los museos y bibliotecas, como restos inútiles e incomprensibles del pasado.

—¿Qué puede hacer un artista que como me ha sucedido a mí, ve con claridad, ese próximo fin? Sería un partido demasiado duro cambiar de ocupación, y además, peligroso desde el punto de vista alimentario. Para él no quedan más que dos caminos: procurar divertirse y procurar ganar dinero.

Desde el momento en que el arte no es más el alimento que nutre a los mejores, el artista está en libertad para desahogarse según su talento en todas las tentativas de fórmulas nuevas, en todos los caprichos de la fantasía, en todos los expedientes del chacalatinismo intelectual. El pueblo ya no busca en el arte consuelo y exaltación, pero los refugiados, los ricos, los ociosos, los alambicadores de quintaesencias, buscan lo nuevo, lo extraño, lo original, lo extravagante, lo escandaloso. A partir del cubismo yo he contentado a esos señores y a esos críticos con todas esas mudables singularidades que me han venido a la cabeza, y cuanto menos las comprendían más las admiraban. A fuerza de sobrepasarlos en esos juegos, con esas cosas funambulísticas, con los rompecabezas, arabescos y demás cosas, llegué a ser célebre bastante rápidamente. Para un pintor, las celebridad significa ventas, ganancias, fortuna, riqueza. Ahora, como ya lo sabe

usted, soy célebre y soy rico. Más, cuando estoy a solas conmigo mismo no tengo valor para considerarme un artista en el sentido grande y antiguo de la palabra. Verdaderos pintores fueron Giotto y Ticiano, Rembrandt y Goya; yo no soy más que un amuseur public, que ha comprendido su tiempo, y ha aprovechado lo mejor que ha sabido hacerlo la imbecilidad, la vanidad y la ambición de sus contemporáneos. Esta que le hago es una amarga confesión, más dolorosa de lo que le pueda parecer, pero tiene el mérito de ser sincera.

—El apres ca— (y que más) concluyó por decir Picasso Allons boire (vamos a beber).

La conversación no terminó ahí pero no tengo la paciencia necesaria para consignar las otras desprejuiciadas paradojas que brotaron de los labios del viejo pintor catalán.

Antibes, Febrero.

Giovani Papini —El Libro Negro.

MULTA DE MAS TRES MIL BALBOAS IMPONE RENTAS

Al mediodía de ayer el Administrador General de Aduanas don Enrique de la Guardia N., y el Subadministrador Elióclere Alvarado S., condenaron dentro de los trámites que señala la Ley a Israel Birbragher a una multa de más de tres mil balboas y el decomiso de la nave "Betty" por defraudación fiscal.

Dice la resolución condenatoria: "Se condena al Sr. Israel Birbragher, de generales conocidas, al pago de Tres Cientos Cincuenta y Ocho Balboas con Sesenta Centésimos (B.358.69), en concepto de Impuesto de Importación, Derechos Consulares por cada bullo de azúcar; al pago, también de diez (10) veces el valor de los impuestos defraudados, o sea, la suma de Tres Mil Quinientos Ochenta y Seis Balboas con Noventa Centésimos (B.3.586.90), lo que hace un total de Tres Mil Novecientos Noventa

y Cuatro Balboas con Cincuenta y Nueve Centésimos, (B.3.994.59). En el caso de que no fuera posible hacer efectiva esa pena, se convertirá en arresto, del mencionado infractor, por un año. 2o. Comisar definitivamente la nave Betty, antes expresada, y toda la mercancía tomada en ella que no haya sido devuelta al interesado". Birbragher deberá notificarse ante el Secretario de la Administración de Aduana don Raúl Quintero o los Jefes de esa Oficina don Enrique de la Guardia N., o don Elióclere Alvarado S.

ATENCION!

Señoras, Señoritas, Jóvenes y Caballeros, el 4 de Febrero comienza el

Curso de Verano en la Escuela de Modistería Industrial y Sastrería

Llame al Tel. 2-0429 — Ave. 7a. Central 10-38 arriba de la Casa Admirable.

DORA GONZALEZ de MARTINEZ.

LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

PANAMA, REPUBLICA DE PANAMA

Números Enteros Premiados en el Sorteo Ordinario No. 1977 del Domingo 27 de Enero de 1957

El billete entero comprende 44 fracciones divididas en dos series de 22 fracciones cada una denominada "A" y "B"

Premio Mayor 3528 B/. 44,000.00
Segundo Premio 6895 B/. 13,200.00
Tercer Premio 3649 B/. 6,600.00

TODOS LOS PREMIOS SE PAGAN SIN DESCUENTOS NI IMPUESTOS

Table with 12 columns of numbers and denominations (B/).

APROXIMACIONES PREMIO MAYOR

Table with 12 columns of numbers and denominations (B/).

SEGUNDO PREMIO

Table with 12 columns of numbers and denominations (B/).

TERCER PREMIO

Table with 12 columns of numbers and denominations (B/).

Los premios del Sorteo de ayer fueron vendidos así: El primero en Panamá, 2o. en Colón y 3o. en Chiriquí. Los novecientos billetes enteros terminados en 8 y no comprendidos en la lista precedente están premiados con Cuarenta y Cuatro Balboas (B/.44.00)

Por billete entero se entienden las cuarenta y cuatro fracciones que componen las dos series "A" y "B"

FIRMAN EL ACTA: La Autoridad: El Gobernador de la Provincia de Panamá, ALBERTO ALEMAN — Cédula 47-12155
El representante del Ministerio de Hacienda y Tesoro, JOSE GUILLERMO AIZPU
TESTIGOS: Adela González, Céd. No. 47-109740 El Notario Primero del Circuito de Panamá, PABLO A. PINEL M., Pedro A. Saavedra C., Céd. No. 47-2337 JOSE GUILLERMO BATALLA Secretario

NOTA: Los billetes premiados con la última cifra y con las dos últimas cifras se derivarán únicamente del Premio Mayor. El Premio Mayor y los Premios 2o. y 3o. se sortearán separadamente; las aproximaciones se derivarán de los Premios Mayor, Segundo y Tercero. En el caso de que un billete resulte agraciado con distintos premios el poseedor de ese billete tiene derecho a que le sean pagados los premios con que resultare agraciado.

SORTEO DE LOS 3 GOLPES

Domingo 27 de Enero de 1957

Sorteo Número Seiscientos Sesenta y Ocho (678)

Table with 4 columns: Premio, Fracción B/, Billete B/.

Los premios se pagarán a la par según la Lista Oficial de Panamá en la Oficina de la Lotería Nacional de Beneficencia situada en Ave. Central

Plan del Sorteo Ordinario No. 1978 que se ha de celebrar el 3 de Febrero de 1957

divididos en dos series de 22 fracciones cada una denominada "A" y "B"

Table with 3 columns: Premio, Fracción B/, Billete B/.

Precio de un billete entero B/ 22.00
Precio de un cuadragésimo-cuarto .50

VENTA PRE INVENTARIO

CONTINUA NUESTRO UNICO GRAN BARATILLO ANUAL - CONTINUA

Solamente nuestra Propia Mercancia de existencia - Ningún artículo importado para fomentar las ventas - Liquidaciones Mediante Rebajas desde 40% al 50%

VESTIDOS

"REPELO-TIZED" NORTHCOOL
A Prueba de Manchas - Agua Repelente

Ud. mismo mira el precio.
Ud. mismo rebaja el... **40%**
Eso pagará Ud.!

Mire por dentro un VESTIDO

VESTIDOS Regular B/.28.50	Un Pantalón ... AHORA B/.17.10
" " 37.50	" " ... AHORA B/.22.50
" " 45.00	" " ... AHORA B/.27.00
" " 55.00	Dos Pantalones AHORA B/.33.00
" " 60.00	Un Pantalón ... AHORA B/.36.00
" " 60.00	Dos Pantalones AHORA B/.36.00
" " 78.00	" " ... AHORA B/.46.80
" " 87.50	" " ... AHORA B/.52.50

SACOS SPORT

Regulares - Cortos - Largos
Colores Sólidos de Fantasía
400 en venta

Con 40% DE DESCUENTO en todos.

DINNER JACKETS

Hasta terminar la existencia
Dacron - Rayon - Palm Beach

B/.40.00 Dacrons: B/.24.00 - 52.50 v 35.00 - NORTHCOOL B/.17.50.
Y algo Extra Especial: PALM BEACH B/.12.50

SLACKS

Tamaños 28 al 44
3,000 pares en venta

Reg. B/. 675	Ahora B/. 4.05
7.50	Ahora 4.50
8.50	Ahora 5.10
9.00	Ahora 5.40
12.00	Ahora 7.20
18.00	Ahora 10.80

TODO DE PRIMERA CALIDAD - TODO EN PERFECTO ESTADO
PEQUEÑOS ARREGLOS SIN COSTO ALGUNO. PARA PERSONAS DE TAMAÑO REGULAR - BAJAS - ALTAS - GRUESAS

PANTALONES (Finos) para Jovencitos - Todos en un solo lote: AHORA B/.2.95
SHORTS y BERMUDA SHORTS - Reg. hasta a B/.6.95: B/.2.95.

Colores Blanco - Cremas - Diseños de Fantasía

PARA HOMBRE Calzoncillos de Nylon Regular B/.2.00 B/.1.35	CALZONCILLOS Bodygard Jockey Tamaños 34 al 46 Solamente hasta que se acaben Reg. 95c. 3 por B/.1.65	PARA HOMBRES CALZONCILLOS de POPLIN BLANCO de botones de presión y tipo Boxer 28 al 44 85c.	Combinaciones B.V.D. Reg. Plyama Check Tamaños 46, 48, 50 solamente Regular B/.3.00 95c.	MEDIAS de NYLON para Hombre Phoenix Interwoven Colores Sólidos Caladas Tamaños 9" al 13" Regular B/.1.25 AHORA 85c.	Medias Largas para Hombre 1291 No. 1/2 Lana 1/2 Algodón Tamaños 10 al 11 SOLAMENTE Colores Sólidos Reg. B/.1.50 AHORA 85c.	MEDIAS PHOENIX para Hombre - 100% Dacron - No. 264 Colores Enteros Tamaños 10, 10 1/2, 12, 13 SOLAMENTE Regular B/.1.00 AHORA 65c.	Medias "Long Life" para Hombre 8 Colores Sólidos Ribeteadas en Algodón Tamaños 9 1/2 al 13 Regular 50c. AHORA 3 por B/.1.00
PAÑUELOS FRUIT of the LOOM 18", Algodón Blanco Reg. 15c c/u AHORA B/.1.10 por docena 2 doc. para cada cliente	PAÑUELOS Manhattan para Saco Colores Enteros - Fantasía Regular 65c. AHORA 3 por B/.1.00	PAÑUELOS SUIZOS "APPENZEL" 20", Bastilla Hecha a Mano. Iniciales Bordadas a Mano - Blancos Reg. B/.4.50 c/u AHORA B/.1.95	CORBATAS DE LAZO de Clip y para hacer Rayón y Pura Seda Avaluadas en B/.1.65 Para Liquidar AHORA 95c.	1.000 CORBATAS Regulares Avaluadas B/.1.00 SURTIDO FANTASTICO 65c. c/u.	CORBATAS Reg. B/.1.75 a B/.2.00 SURTIDAS AHORA B/.1.00 c/u.	CORBATAS Reg. B/.2.50 a B/.3.50 SURTIDAS AHORA B/.1.50 c/u.	CORBATAS Más Finas, Incluyendo ITALIANAS ADRIANS TINA LESER Todas B/.2.50 a B/.6.75 AHORA 40% de Descuento

 Un lote especial de seis docenas de Camisas Tuxedo Manhattan - Tamaños varios. Ligeramente empolvadas. Todas 6.75 a 8.50-Rebajadas a B/.3.95 c/u	CAMISAS de Vestir en BLANCO Tamaños 13 1/2 al 17 1/2 B/.2.95	CAMISAS MARLBORO Puños Sencillos y Franceses TODAS BLANCAS Tamaños 14 al 17 Por lo menos debe llevarse Media Docena B/.2.95 c/u.	Camisas de Vestir MARLBORO Colores Firmes Tamaños 13 al 16 Artículo de primera calidad. Puños corrientes o franceses B/.1.95 c/u.	Camisas Blancas de Vestir POPLIN Tamaños 14, 14 1/2, 15 Un lote reducido B/.1.65 c/u.	Camisas de Vestir MANHATTAN 100% Dacron Reg. B/.9.50 c/u Rosadas solamente De VENTA a B/.3.95 c/u.
--	---	--	--	--	--

CAMISAS SPORT Equípese para Todo el Año TODA NUESTRA EXISTENCIA EN 5 LOTES DE B/.1.65 - B/.1.95 - B/.2.95 - B/.3.95 - B/.4.95 Mangas Cortas y Largas - Colores Enteros - Fantasía Nuestras Más Finas de B/.8.50 a 10.00 AHORA B/.4.95 TODA LA EXISTENCIA EN VENTA ALGODON - RAYON - DACRON - PURA SEDA	Pijamas "Briefs" MANHATTAN Mangas Cortas Piernas Cortas Reg. B/.4.50 AHORA B/.2.70	Pijamas MANHATTAN Reg. B/.5.00 a B/.25.00 Algodón - Rayón Pura Seda OTRA GRAN REBAJA 40% de Descuento	Nos. 44 y 48 CALZONCILLOS para Niños Tamaños S-L-M Regular 65c. c/u AHORA 3 x B/.1.35	No. 411 Calzoncillos para Niños Regular 55c. AHORA 35c.	CAMISAS "T" para NIÑOS - Blancas Con diseños en leyendas: "LITTLE ANGEL" "LITTLE DEVIL" "LITTLE STINKER" Tamaños 4 al 12 Reg. 85c. AHORA 55c.
	MEDIAS de GOLF IRREGULARES Blancas y en Colores 68% de Lana 32% de Algodón UN REGALO! 3 x B/.1.00	MALETIN de VIAJE Cuero Inglés 7.50 AHORA 3.95	Nos. 8158 y 8151 MEDIAS BERMUDA Colores enteros varios Todas Estirables, Nylon Reg. B/.1.50 AHORA 85c.	No. 32 CAMISETAS ATLETICAS Tamaños 4-6-8 solamente Reg.65c. c/u AHORA 3 x B/.1.00	Y muchos otros artículos de más por enumerar. Recuerde que esta venta anual de liquidación es conocida tradicionalmente - Verdaderas GANCIAS en toda nuestra existencia acumulada durante el año. Mercancia al precio de costo pero al contado.

TODOS los CREDITOS SUSPENDIDOS DURANTE LA VENTA de BARATILLO

SAMUEL FRIEDMAN, INC.

LA MASCOTA

Abierto Durante el Baratillo
8 a.m. - 12 m. - 1:30 p.m. - 6 p.m.

Frente al Correo de Ancón

TODOS los CREDITOS SUSPENDIDOS DURANTE LA VENTA de BARATILLO

Abierto Durante el Baratillo
8 a.m. - 12 m. - 1:30 p.m. - 6 p.m.

Programa de Pista y Campo Habrá Mañana en Honor Del Mayor Ramos

Participarán Los de la Capital, Especialmente de Plaza Amador

Por Luis E. Ortiz
Interesante programa deportivo se ha preparado en honor del distinguido deportista, Mayor Pastor Ramos Jr., Jefe de la Zona Atlántica de la Guardia Nacional entre los eventos a presentarse el martes 29 con motivo de la fecha onomástica del Mayor Ramos, podemos mencionar los interesantes eventos de pista y campo entre noveles atletas de la Plaza Amador de la Ciudad de Panamá y representantes del Club Deportivo que dirige el Sargento Milcíades Blandon. A continuación ofrecemos el programa completo de los eventos que se celebrarán en honor del Mayor Pastor Ramos Jr., con motivo de celebrar el 29 del presente mes un año más de vida.
7 a.m.—Marathón ciclista con máquinas de paseo Colón, Puente del Río Chagres-Colón (50 millas de recorrido Inscripción libre).
7.15 a.m.—Marathón pedestre dentro del perímetro de la ciudad (Inscripción Libre).

9.15 a.m.—Pruebas de pista y campo entre niños de 6 a 11 años de edad participan atletas de la Plaza Amador de Panamá y Club Deportivo de la Guardia Nacional de Colón.
11. a.m.— Gran serie triangular de softbol, compiten los equipos de la Policía Militar Zoneita, Guardia Nacional y Policía de Cristóbal.
1.p.m.— Entrega de premios y agasajo a los competidores en los eventos programados para esa fecha. (Rancho Ramos-Patio del Cuartel Central).
Entre los organizadores del magnífico programa deportivo en honor del Mayor Ramos Jr., se cuenta a los Capitanes Alfredo Remón Barletta y César Rodríguez, los oficiales Gilberto Bulgín y Juan Rodríguez y los Sargentos, Milcíades Blandon el inmenso Jack Smith, Teófilo (Titi) King, Luis (Porky) Morales y Chester de Souza.

Unión Española y "Royal" Harán Hoy su 1ra. Aparición en el Fútbol

Por G. Casanova
Hoy lunes a las 7 y 30 p.m. harán su debut del campeonato los oncenos Unión Española y Royal, en el Estadio "J. D. Arosemena".
Este partido de dos colosos de nuestro fútbol ha despertado un gran interés entre la afición balompédica y se espera que escenificarán un gran partido de constantes emociones.
El Royal (Ex Casa Fastlich) que campeonizó el año pasado es un conjunto de buenos jugadores y que despliegan un juego muy homogéneo con buenas capacidades

físicas, técnicas y tácticas de las cuales tendrán que hacer su mayor uso para poder doblegar a los aguerridos muchachos de la Unión Española.
Los españoles que el año pasado jugaron con el nombre de Bizkayna son tradicionales rivales de las huestes Soderas. Tienen a su haber capacidades y habilidades que pueden darle el triunfo y comenzar su campaña este año con buen pie.
De difícil pronóstico es el resultado de este match, donde dos oncenos por su calidad de juego tienen las mismas oportunidades

para salir por la puerta ancha y acreditarse los dos puntos.
Esta vez la fanaticada tendrá la ocasión de ver un gran partido de fútbol que sin lugar a dudas dejará muchos comentarios favorables de la clase de fútbol que se está jugando en Panamá.
El fútbol que cada día está ganando más adeptos por lo interesante de los partidos que se presentan en los campeonatos capitalinos, hoy se verá favorecido con una concurrencia debido a las expectativas de este prometedor encuentro de dos poderosos equipos que se darán por entero para salir victoriosos.

El Once de Abril Será la Inauguración Del XIV Torneo Nacional de Beis

Por A. Juárez Jr.
La ciudad de Aguadulce, se vestirá de gala el próximo once de Abril al inaugurarse en esta fecha el XIV Campeonato Nacional de beisbol aficionado en el estadio José A. Remón C., de esta ciudad.
Siete provincias debidamente inscritas a la FENEBA, serán las que se disputarán en esta oportunidad el galardón Nacional, siendo ellas Panamá, Colón, Herrera, Bocas del Toro, Los Santos, Chiriquí y Coclé, mientras que las provincias de Veraguas, Darién, y la Intendencia e San Blas no tomarán participación por no haber organizado ligas provinciales y esta es una de las cláusulas que son exigidas por la máxima entidad deportiva.
En los próximos días, los señores miembros de la FENEBA, da-

rán los toques finales, para la consecución de la partida destinada a estos eventos deportivos como en años anteriores y para ello esperan la cooperación del Señor Presidente de la República Don Ernesto de la Guardia Jr., y del señor Ministro de Educación Víctor Nelson Juliao, quienes han manifestado otorgarán todo el apoyo necesario a la celebración de este evento deportivo nacional.
Los HH. DD. Marcel Penso y Max Delvalle, también han sido otros de los factores decisivos, ya que han prestado su decidida cooperación en lo que respecta a la realización del campeonato en la ciudad de Aguadulce, donde se les aprecia por su gran espíritu deportivo y por sus grandes dotes de prestar su atención a estos pueblos coclesanos.

"MOBY DICK"



"MOBY DICK", la producción de John Huston, ganador del premio como el mejor director del año, en Technicolor, para Warners Bros., na sido basada en la inmortal obra de Herman Melville. En la pantalla toda la tragedia, venganza y emocionantes páginas del famoso libro han sido proyectadas con excitante realismo. Gregory Peck encabeza el reparto y Orson Welles tiene un papel breve pero emocionante. Moby Dick, la ballena blanca, surge como terremoto y se lanza en el mar como el derrumbe de una grandísima montaña; hace astillas los más grandes barcos y elimina toda la tripulación. En el mundo entero, en los siete mares, ninguna de las aventuras hasta ahora filmadas pueden igualar la fuerza y el impacto devastador de "MOBY DICK"... que ESTRENA EL MIERCOLES 30 DE ENERO EL CENTRAL.

PRUEBELO Y CÔMPARE!



15¢

Gallito

El Cigarrillo Panameño que compite por su calidad con cualquier cigarrillo extranjero

POR EL SEGUNDO PUESTO JUEGAN EN EL SOFTBOL HOY

Softball Distritorial Mayor de Panamá Estado de los Equipos

Mauricio2	0	1.000
Cervecería1	1	.500
Granillo1	1	.500
Abernathy1	1	.500
Sto. Domingo0	2	.000

Juego de esta tarde
Abernathy vs Granillo

4.30 p.m. Santa Rita
POR: BETO TEJADA

Los equipos Abernathy y Granillo, chocan esta tarde en el campo de juegos de Santa Rita, en la disputa del segundo puesto de la tabla de posiciones del torneo Distritorial Mayor de Softball de esta ciudad.

Abernathy es un conjunto sumamente agresivo y cuenta en su nó-

mina con jugadores de calidad como Toño de Janón, Curry Córdoba, Mito Díaz, Papi Barrera, José Ramón y otros, que se verán con la tropa que comanda Wimpy Guerrero.

Los del Abernathy tienen triunfos sobre Santo Domingo y derrota ante la Cerveza Balboa, mientras que el Granillo venció al Santo Domingo y perdió estrecha-

mente con el Mauricio. Morrel es la carta abridora del Abernathy no teniendo decisión en su primera intervención, mientras que su probable rival lo será el indígena Morris con record de 1-0.

Cervecería 1, Santo Domingo 1
En un juego que mantuvo los nervios de punta a los fanáticos, Santo Domingo sorprendió a los asistentes a Santa Rita, empatando

a una carrera con los campeones del Cerveza Balboa. Un toque de Sousa con dos outs en el séptimo episodio decretó el empate. McLane tiró toda la distancia por el Balboa mientras que su contendor fue un debutante en la Liga Mayor. La presentación del Santo Domingo, acusó una notable mejoría, pero aún necesita de un par de buenos refuerzos.

Si Hacen La Pista De Cemento En Barraza No Habrá Campos De Juegos

Los Leones Consideran Que Ese Terreno Debe Quedar Como Está

Por Edmundo Vargas

Gran preocupación reina entre los miembros del Club de Leones a raíz de una publicación aparecida ayer en este diario en el sentido de que hay la posibilidad de construir una gran pista de cemento en el Relleno de Barraza, con el fin de celebrar allí los tradicionales bailes de carnaval. Al invertir una suma aproximada de ocho mil balboas, en la construcción de la pista de concreto los empre-

sarios de los toldos, aseguran que harán la misma inversión que si usaran madera y que esta gran pista quedaría entonces para el Municipio el cual lo usaría como cancha para patinaje.

El Municipio no tendría que invertir nada en la construcción de la mencionada pista pero al aceptarla si privaría a nuestra niñez de un vasto terreno para la construcción del ya proyectado estadio infantil al cual les están dando todo su respaldo los activos miembros del Comité Pro Juventud y Deportes del Club de Leones y el representante de esta entidad en el Patronato del Deporte. En este proyectado, estadio infantil podrían nuestros niños jugar diferentes deportes y sería este el escenario de diferentes torneos infantiles y juveniles similares al de beisbol interbarrios que ya es tradicional en nuestro medio.

Para patinar sería para lo único que serviría la pista que se pretende construir, más pensamos nosotros que si el interés está en ayudar de verdad al deporte de la niñez, los interesados en esta misión, pueden darse una vuelte-

cita por Barraza y percatarse cómo diariamente en horas de la mañana o de la tarde afluyen a ese lugar, pequeños de los barrios cercanos a practicar diferentes deportes, que no es el patinaje. Cuando los amantes del patin, que son la mayoría de una edad ya diferente, buscan sitios tradicionales como el Paseo "General Huertas" o Las Bóvedas, y también la Calle 13 final. Además en el parque infantil Amador Guerrero y

en el de San Miguel hay pistas de patinaje.

Si ya no se puede evitar la construcción de los toldos en ese lugar por lo menos debe estipularse a los empresarios que deben demantelarlos a los pocos días de pasadas las fiestas de Momo y no dejarlos allí por espacio de meses como ha ocurrido siempre.

Nos parece muy saludable un proyecto que se presentó en el Concejo en el sentido de gravar

con un impuesto la construcción de los toldos, lo cual servirá para proporcionar luego la construcción de campos infantiles. Este proyecto parece que no pasó.

Según se nos informó el Club de Leones insistirá ante el Municipio para que el mencionado arreglo que se quiere hacer con el fin de construir la pista de cemento no sea aceptado y para ello ya han enviado cartas a las autoridades pertinentes.

ANCON
HOY 35c. 20c. ULTIMO DIA!

Doble en Colores
• Arturo de Córdoba
• Marga López, en
"FELIZ AÑO AMOR MIO"
Evangelina Elizondo, en
"EL PIRATA NEGRO"

Carlos Ortiz sigue invicto en boxeo

CHICAGO, Enero (Por Radio)—El portorriqueño Carlos Ortiz, de la división de los Livianos y que no está clasificado en el Ranking, derrotó ampliamente por decisión a diez asaltos al norteamericano Bobby Rogers, y cree con eso que ha conquistado el derecho a retar a Larry Boardman, quien figura de tercero en el ranking.

El boricua lleva hasta la fecha veinte triunfos legítimos y ninguna derrota en diez años de estar residiendo en Nueva York.

El Manager de Ortiz declaró a la prensa que después de haber visto la pelea de su pupilo con el gringo Rogers quedó convencido de que el portorriqueño debió figurar entre los diez primeros de su categoría.

El Promotor Bennie Bentley tratará de hacer este encuentro el 13 de marzo, y posiblemente será transmitida por televisión en todo el país.

Casos raros que hansucedido en el box

NUEVA YORK, Enero (Por Radio)—Dice uno de los destacados escritores del boxeo, Oscar Fraley, miembro de la Prensa Unida que "existen raras actitudes dentro del boxeo que conspiran contra la integridad del deporte".

Una serie de eventos que han lastimado los intereses del deporte de los puños han traído muchas lágrimas en el mundo boxístico. Agregó Fraley que "en el más activo y obscuro período de 24 horas, desde que el último favorito de 5 a 1 fue vencido, el boxeo se sacudió bajo estos sucesos poco alentadores:

- 1— Islandia prohibió el boxeo.
- 2— Jack Lamotta, el Toro del Bronx, fue arrestado acusado de

pertenecer a una banda dedicada a la trata de blancas.

3— Tommy "Huracán" Jackson un "escritor" y peleador de poca fama fue arrestado acusado de manejar con una licencia falsa (ya lo dispensaron).

4— El campeón Gene Fullmer rehusó pelear con Sufar "Ray" Robinson en marzo porque es la fecha del apareamiento de sus visiones en su rancho de Utah.

5— Carmen Basilio, el campeón Welter se "lastimó" su mano y eso demoró y aplazó su pelea cham pionable con Johnny Saxton.

ES USTED PARTIDARIO O CONTRARIO DE LA PENA DE MUERTE



Sea cual fuere su opinión no deje de ver "MAS ALLA DE LA DUDA" porque posiblemente este ejemplo nuestro ante Ud. con realismo nunca antes visto, lo haga cambiar de parecer. El argumento por si solo constituye gran atracción, pero además cuenta con astros de la magnitud de Dana Andrews y Joan Fontaine. **EL MIERCOLES 30 de ENERO EN EL LUX**, encontrará Ud. a distracción que desea.

AUTO CINE
7.00 HOY 60c.
9.00 30c.
ULTIMO DIA!



¡La Maravilla Filmica Del Mundo!

WOLFE Y LANCHESTER presentan a

LANCASTER CURTIS
LOLLORIGIDA
"TRAPECIO"

EN CINEMASCOPE COLOR por De Luxe coproducción por KATY JURADO THOMAS GÓMEZ con JOHN PULEO MINOR WATSON. Dirigida por CAROL REED. Producida por JAMES HILL

Guión de JAMES R. WEBB
Adaptación de LIAM O'BRIEN
Una película de JOANNA PRODUCTIONS
Distribuida por UNITED ARTISTS

ROXY
BANCO! 125.00
"MENTIR ES MORIR"
— y —
"AMOR JUSTICIERO"

FOX
BANCO! 75.00
"DEUDA SALDADA"
— y —
"CONTRA TODA LEY"

TRIXIE
"EL ESCUDO NEGRO"
(CinemaScope)
"LUCHA SIN CUARTEL"

MALTA VIGOR



INSTITUTO PANAMERICANO
EDUCACION BILINGUE

PRIMARIA (Calle Primera)
MATRICULA Alumnos Regulares Enero 29, 30
EXAMENES Alumnos Nuevos Enero 31, Feb. 1
MATRICULA Alumnos Nuevos Feb. 5

PRIMARIA (Las Sabanas)
MATRICULA Alumnos Regulares Enero 31, Feb. 1
EXAMENES Alumnos Nuevos Feb. 4, 5
MATRICULA Alumnos Regulares Feb. 8

Los nuevos alumnos tienen que traer para Primer Grado: Certificado de Nacimiento.
Para otros Grados: Boletín.
Para secundaria, Primer Año, Diploma y Boletín.
Para la Secundaria, otros años, Boletín del último año de estudio.

APOLO-HOY

— 0.20 y 0.30 —

"CLUB DE SEÑORITAS"

- Ninón Sevilla
- Vitola

— y —

"SOMBRA VENGADORA"

Armando Silvestra

HOY Las mejores películas del día en los mejores Teatros HOY

CENTRAL

Graduación de la Primaria de La Salle

LUX

ESTRENO
Todo un país aterrorizado por los mortíferos Rayas "G"
"EL MONSTRUO DEL RAYO GAMMA"
Paul Douglas • Eva Bartok
Tandas 3:00, 4:32, 6:05,
7:38, 9:11
0.60 • 0.30

CECILIA

Vea a:
• Kirk Douglas
• Silvana Mangano y
• Rosana Podesta
Juntos por primera vez en la epopéyica obra inmortal
"ULISES"
Además:
"EL HOMBRE DE LA BOVEDA"
• William Campbell
• Anita Ekberg

CAPITOLIO

0.35 y 0.20
La Orgullosa y el Libertino
"El Bufón del Rey"

TIVOLI

0.35 y 0.20
"Plaza Soho, 44"
La Sombra de la Fama

EDISON

0.35 y 0.20
"Destinos Cruzados"
El Estigma del Arroyo

VICTORIA

0.25 y 0.15
El Misterio de la Selva Negra
"El Pimpinela Triunfante"

HISPANO

0.25 y 0.15
"Al Compás del Reloj"
"El Colmillo del Lobo"

SAVOY

0.25 y 0.15
Wahoo 735.00
"Piedra de Escándalo"
"Hijo de Simbad"

Juegos Emocionantes Está Presentando La Liga Profesional En Su Etapa Final

Por Iván O. Guevara

Nos aproximamos vertiginosamente, a la culminación de la Liga de Base Ball Profesional de Panamá; desde el inicio de la misma, han ocurrido una serie de acontecimientos extraños, relacionados con el rendimiento colectivo de los conjuntos que participan en ella.

Los aficionados panameños, se percataron desde un comienzo, de la existencia de densos nubarrones que asomaban a los lejos, presagiando inminentemente el advenimiento de la fatalidad, encarnada por esos fenómenos extraños, que han opacado en forma considerable la labor de algunos jugadores que por su excelente historial deportivo, estaban llamados a darle un realce significativo al base ball de Panamá, haciendo vislumbrar para el mismo una etapa de grandes proporciones en lo que a progreso y adelanto se refieren.

No obstante, los aficionados saben evidentemente, que pese a las diversas adversidades que han rodeado a la pelota rentada de Panamá, ésta, se halla constituida por figuras de relieve, a los cuales, no se les puede negar su verdadera calidad, aunque las malas rachas por que atraviesan, digan lo contrario.

Teniendo en consideración las razones esbozadas anteriormente, ofrecemos a los lectores, el comentario que a continuación detallamos: el actual campeonato de pelota, viene siendo objeto de una reñida batalla por parte de los tres equipos que participan en él. La tabla de posiciones nos indica claramente que la ventaja que separa a los líderes de la justa y el integrante del último lugar es ligeramente insignificante.

Lo anterior nos hace prever, que presenciaremos un campeonato muy disputado, el cual revestirá matices sensacionales, por lo que deducimos, que resultará muy difícil adelantar conjeturas sobre el posible vencedor de esta justa, que se hará acreedor, a la misión de representar nuestros colores en la próxima Serie del Caribe, que tendrá como escenario el famoso Estadio del Cerro de La Habana, Cuba.

Las posibilidades de todos los equipos son buenas, los críticos consideran que la lucha por el pendón estará a cargo entre los campeones del año pasado, el Chesterfield, y su más peligroso rival del mismo año, el Cerveza Balboa, sin embargo, hay quienes opinan que no debe descuidarse en ninguna forma a los siempre peligrosos yankees del Carta Vieja, que pueden constituirse en un contendiente de cuidado, por lo que no sería extraño que este equipo sorprendiera a los más incrédulos.

Prostomicamos una contienda pareja, considerando múltiples factores, entre los cuales citamos la uniformidad de buenos lanzadores en los tres conjuntos, pues nadie discute, las posibilidades de triunfo que representa en un equipo un buen cuerpo de lanzadores, la presencia de magníficos directores, vaticinan verdaderas pugnas estratégicas, bateadores poderosos existen en los tres equipos, aunque es bueno observar, que el hecho de estar hasta ahora silenciados puede repercutir en una reacción favorable para todos los equipos, en el aspecto defensivo los equipos están parejos.

Un detalle importante que vale la pena mencionar, lo constituye la posible influencia que ejercerá sobre los jugadores, ese deseo intenso que poseen por intervenir en una Justa Internacional, donde

alternarán con los más sobresalientes jugadores del base ball organizado, en la que además, se concentrarán los más reputados magnates de la pelota mundial, que concentraron toda su atención en aquellos jugadores destacados, con miras a extenderles contratos ventajosos con equipos de Grandes Ligas, que se traducirán brillantes oportunidades para los jugadores.

Todos los citados anteriormente, sale a la defensa de la teoría, que nos induce a pensar que presenciaremos un final reñido en la pelota rentada de Panamá, posiblemente superior al que escenificaron el año pasado el Chesterfield y el Spur Cola, pues este año tres equipos estarán en la lucha final.



Comentarios HIPICOS

LA ESCASEZ DE AGUA EN LA TUBERIA MADRE TRAJO MUCHOS TROPIEZOS EL SABADO EN JUANDILANDIA

Mientras en el invierno los dueños y preparadores de caballos tuvieron que sufrir los rigores del exceso de agua, ahora en el verano se les presenta un serio problema que ya la gerencia está tratando de resolver en la forma más conveniente. Nos referimos a la escasez de agua en la tubería madre, hasta el punto que no se pueden utilizar las regaderas de gran capacidad.

La cantidad extraordinaria de polvo que levantan las ruedas de los carros que van a los establos es tanta que todos los caballos que están en las pesebreras cercanas a la calle principal están expuestos a una epidemia de catarro.

Por otra parte el uso exagerado de agua está dando al traste con la cantidad de líquido que pueden almacenar los tanques de aprovisionamiento. El sábado fue grande el ajeteo en que estuvieron el Jefe de Mantenimiento con uno de los altos empleados del Acueducto, tratando de ver cómo hacían llegar agua a las tuberías de los edificios principales que desde el día anterior estaban fuera de servicio. Ocurrió que el tanque de 36.000 galones que está frente al jardín del hipódromo y casi a la entrada del llamado Bambú no pudo llenarse porque los motores no funcionaban desde las dos de la madrugada.

Muy temprano el sábado quedó reparado el desperfecto, pero no había agua en la tubería madre, desde Panamá La Vieja hacia el área de Juan Díaz. Los servicios, lavabos, cañerías, estaban sin alimentación de agua, y desde luego comenzó la protesta del público contra los empleados del hipódromo, quienes no podían sino someterse a la voluntad del acueducto y del respetable, que siempre cree tener la razón.

ALREDEDOR DE LAS DOS DE LA TARDE HUBO UNA "SANGRADITA" QUE ALIVIO LA SITUACION

Haciendo un poco de maniobras con las conexiones y poniendo en peligro que faltase agua para los establos, se le pudo suministrar al público en los edificios principales, pero con la restricción del caso.

Ha sido una grandísima oportunidad para nosotros referirnos a este caso, porque hace algunos días en estas mismas columnas hablamos sobre la forma como se almacena el agua en el hipódromo especialmente la que se utiliza en el área de los establos, que en modo alguno perjudican los intereses de los vecinos de la población de Juan Díaz.

A nuestro juicio la escasez de agua en esta sección es cuestión de muy pocas redes de abastecimiento en una sección de la República que ha crecido en proporción fantástica en cuanto a habitantes nos referimos.

LOS PROVINCIANOS ESTAN DANDO EL PALO EN EL NUEVO HIPODROMO PRESIDENTE REMON

Cuando el señor José Antonio Pausa vino a Panamá la última vez si no mal recordamos en el mes de noviembre, con un lote de 12 caballos argentinos, muchos fueron los comentarios de los hípicas y bastantes las dudas de que fuesen buenos peones porque venían de hipódromos de provincias. Desde luego, el que no sabe es como el que no ve y la bola corrió por todos los circuitos hípicas hasta el punto de que varios apostasen que no se venderían en Panamá y que el señor Pausa tendría que fiatar un avión de regreso con todos sus finasangre.

Pero el tiempo se ha encargado de demostrar que los caballos argentinos aun de provincias son buenazos, y de allí los resultados siguientes: De los doce argentinos han ganado carreras seis de ellos. Plateado que hizo magnífica carrera la semana pasada; Bonifacio que lleva dos triunfos bien sonados; Resucito que en seis carreras dos han sido de primero y una de cuarto; Hablando, Fieltro y Escasay son los otros que han llegado a su meta ganadora, para completar con los otros ejemplares de su lote, una entrada en premios de B.5.820 en dos meses de campaña.

FALLECIO EN ARGENTINA EL EXJINETE RAFAEL QUIROGA QUIEN VIVIO MUCHOS AÑOS AQUI

Para los hípicas panameños que vienen militando en nuestro hipódromo desde su fundación será muy sentido el sensible fallecimiento del señor Rafael Quiroga, un peruano que fue muy querido en esta tierra donde apareció por primera vez como jinete al servicio de la cuadra de don Raúl Espinosa. Eso fue por el año de 1923 y estuvo en Panamá hasta 1927 cuando volvió al Perú a dedicarse a otros menesteres.

El señor Quiroga murió en Buenos Aires a consecuencia de una operación quirúrgica a que fue sometido por la segunda vez. Tanto en Panamá como en Caracas, donde vivió muchos años, recordarán mucho al finado Quiroga.



AMADOR

Soberbio Doble Programa!

- Jeff Chandler
- Dorothy Malone, en "LA FLECHA Y LA CRUZ"
- Tom Tully
- Silvia Sidney, en "TENTACION CRIMINAL"

Precios: .30 y .20

UNITED FRUIT COMPANY

LA GRAN FLOTA BLANCA

Servicio de Nueva Orleans	Llega a Cristóbal
*HIBUERAS	Enero 29
LEON	Febrero 4
*YAUQUE	Febrero 5
YUCATAN	Febrero 8
*UN VAPOR	Febrero 12
*UN VAPOR	Febrero 19

***CARGA REFRIGERADA Y GENERAL**

Servicio de Nueva York	Llega a Cristóbal
ESPARTA	Enero 28
FRA BERLANGA	Febrero 4
COPAN	Febrero 6
LIMON	Febrero 11
COMAYAGUA	Febrero 18
PARISMINA	Febrero 25
METAPAN	Marzo 4
JUNIOR	Marzo 11

Salidas semanales en barcos de doce pasajeros de Cristóbal para Nueva York, Los Angeles, San Francisco y Seattle.

Tarifa Especial en viajes de Ida y Vuelta de Cristóbal y Balboa:

Para Nueva York ida y vuelta	\$240.00
Para Los Angeles y San Francisco y regresando de Los Angeles	\$270.00
Para Seattle y regreso	\$305.00

TELEFONOS: CRISTOBAL: 2121 — PANAMA: 2-2904

Guia Astrológica

FOR 10

PROFESOR *Ab-el-Fakir*



NACIO USTED EN ESTA FECHA: — Pese a características que corresponden tanto a Scorpio como a Sagitario. Usted es audaz, emprendedor un poco dominador quizás, pero debido a su gran capacidad. Puede que a veces sea demasiado franco, pero siempre será innatamente sincero.

PARA HOY LUNES 28 DE ENERO DE 1957

ARIES — DE MARZO 21 A ABRIL 20

La casa décima o sea la de la reputación, la de lo social y el amor está altamente favorecida en esta época. Hay buenas influencias para relaciones nuevas, para reconciliaciones y para reclamos. En lo financiero hay buenas influencias para negocios pequeños.



Día de grandes proyecciones en todos los órdenes. Mucha actividad que se podrá aprovechar para adelantar toda clase de negocios siempre que pisen sobre seguro. No se precipiten a juzgar y menos a sancionar si administran justicia.



GEMINIS — DE MAYO 21 A JUNIO 21

Grandes proyectos pueden iniciarse en esta época. Actúen a base de fé y de seguridad en el éxito pues los cobardes y descreídos no tienen oportunidad. En lo financiero hay buen aspecto para invertir en juegos de azar y de lotería.



CANCER — DE JUNIO 22 A JULIO 23

Hay horas buenas y adversas por igual. Pueden hacer un alto en sus múltiples actividades para trazarse un plan a seguir en orden. Vayan a la cabeza de sus propios asuntos y no rehuyan responsabilidades ni deleguen en terceros la solución de las mismas. Tampoco deben prometer nada de lo cual no estén seguros de poder cumplir.



LEO — DE JULIO 24 A AGOSTO 23

La prudencia y la calma deben acompañarlo constantemente hoy. Corren riesgo de dañar o entorpecer algo que les interesa por ser muy violentos o impulsivos. No arriesguen dinero si no están seguros de lo que desean obtener. Eviten los gastos innecesarios.



VIRGO — DE AGOSTO 24 A SEPTIEMBRE 23

Muy analíticos deben ser hoy. No acepten nada que no sea claro y preciso y sean muy cuidadosos en cuanto documento tengan que firmar y en cuanto cuenta hayan de pagar. En asuntos sentimentales deben ser muy cuidadosos evitando los reclamos injustificados, los celos y la incomprensión lo mismo que el herir a los demás. En la noche no se alejen mucho de sus intereses personales.



LIBRA — DE SEPTIEMBRE 24 A OCTUBRE 23

Pueden desenvolverse con mayor libertad que de costumbre pues hay buenas influencias en general. Sin embargo, bueno es que actúen de manera que no perjudiquen ni hieran en la más leve forma a otros. Especialmente con el cónyuge y con el socio o buen compañero de trabajo deben ser muy cuidadosos y discretos.



ESCORPIO — DE OCTUBRE 24 A NOVIEMBRE 22

Muchas de sus ilusiones pueden plasmar en hermosas realidades hoy. Activen sus asuntos procurando conseguir la ayuda de cuantos Uds. crea que pueden proporcionársela pero es preciso que tengan un exacto sentido del orgullo bien entendido. En lo relativo al amor y a la amistad hay buenas influencias para tratar asuntos confidenciales y delicados.



SAGITARIO — DE NOVIEMBRE 23 A DICIEMBRE 21

Muy equilibrados en todo momento, deben ser estos nativos hoy. También es preciso que sean muy prácticos con sentido de la realidad. No crean erchismos ni hagan nada de lo cual tengan vergüenza después. Desechen lo oscuro y lo relativamente secreto, pero tampoco rechacen las cosas con brusquedad ni en forma notoria.



CAPRICORNIO — DE DICIEMBRE 22 A ENERO 20

Noticias gratas de algo o alguien que está lejos. Procuren no exteriorizar lo que realmente sienten sobre los demás ya sea bueno o malo. Después del meridiano es cuando deben gestionar lo que tengan pendiente en relación con su carrera o profesión. En la noche hay buenas influencias para el amor y la amistad.



ACUARIO — DE ENERO 21 A FEBRERO 19

Si actúan a base de sus experiencias anteriores podrán salir triunfantes en lo que en forma embrollada se presente hoy. Un asunto muy privado deberá llevarse con cuidado pues hay aspectos neutrales por lo que deberán proceder con desconfianza.



PISCIS — DE FEBRERO 20 A MARZO 20

Su personalidad está altamente influida por lo que pueden descolgar con facilidad en todo cuanto sea de índole social y político. En lo relativo a los negocios y a las cuestiones de dinero pueden hacer inversiones con miras a ganar en el futuro.



NUMEROS DE LA SUERTE: — Aries: 06—97—58; Tauro: 85—11—89; Géminis: 09—01—73; Cáncer: 75—31—71; Leo: 96—83—44; Virgo: 15—79—52; Libra: 02—58—77; Scorpio: 65—13—14; Sagitario: 50—22—38; Capricornio: 49—01—83; Acuario: 10—05—66; Piscis: 33—43—90.

Modernización Total Del Sistema Telefónico Harán

Se modernizará el sistema de teléfonos en toda la República informó en la Asamblica Nacional el Ministro de Gobierno y Justicia don Max Heurtematte, al explicar una facultad extraordinaria que solicitó el Ejecutivo para celebrar contratos con una compañía nacional o extranjera que se encargaría de modernizar el sistema telefónico.

Dice la facultad aprobada: Para adoptar las medidas legales que sean necesarias y convenientes para establecer y explotar un servicio moderno y eficiente de teléfonos en las localidades de la República donde verdaderamente se justifique, servicio éste que pueda abarcar también la red telefónica de larga distancia necesaria para entrelazar las instalaciones locales existentes o que puedan crear; y para celebrar, previo requisito de licitación, con cualquiera persona natural o jurídica, nacional o extranjera, por el término hasta de diez años los respectivos contratos con las finalidades apuntadas y otorgar las exoneraciones, concesiones, derechos, garantías y seguridades que estime conveniente el Organismo Ejecutivo".



DESPUES DE MAS DE DIEZ AÑOS de estar operando en el mismo local, la Compañía de Máquinas Singer, ubicada frente al Teatro Cecilia en la Avenida Central, decidió instalar un letrero luminoso que ha venido a adornar aún más nuestra principal arteria, tal como podemos apreciarlo en esta foto.

YA ERA HORA

La CAM se encuentra reparando todas las calles de Paitilla y Vista Hermosa; actualmente se realiza un trabajo de arreglo de todos los baches, riego general de piedra picada y de aceite, también se están haciendo los desagües correspondientes para evitar que las calles se dañen durante la estación lluviosa. Se está realizando un trabajo intensivo de reparación de las calles de los sectores suburbanos de la capital.

Alivie del dolor con BALSAMO **Bengué**

DOLORES REUMATICOS. MUSCULARES GOLPES CONTUSOS

apliquese lo y dirá: **Bengué**

¡ME ALIVIE CON BALSAMO **Bengué**!



Acabamos De Recibir Un Gran Surtido de

LAMPARAS DE MESA

EN LINDOS Y VARIADOS COLORES

LOS MEJORES PRECIOS EN PLAZA

Miembros de Cuentas Comerciales



MUEBLERIA EUROPEA

CINCO PISOS

Ave. 7a. Central. 21-02 — Tels.: 2-1830 y 2-1833

BARATILLO DE BARATILLOS

COMENZANDO EL LUNES 28 ABRE FUEGO

EL PUERTO LIBRE

Rebaja en todos los precios y para satisfacción de nuestra clientela liquidaremos 250 mil yardas a precios que asombran. Por cada compra mayor de B/.1.00 que haga en la parte interior de nuestro almacén recibirá nuestro REGALO.

MAS BARATO QUE EN

EL PUERTO LIBRE

ES MAS QUE IMPOSIBLE

CALLE 13 ESTE No. 23

LEA "LA HORA"

DE UN DISPARO SE MATO UN GUARDIA



El Sábado como a las siete de la noche fue encontrado en el solar que ocupaba el viejo matadero frente al Cuartel Central de la Guardia Nacional el cadáver del guardia Pedro Pacífico Camaño quien se quitó la vida de un disparo en el cuello. Esta composición fotográfica nos muestra el estado en que fue encontrado el cadáver de Camaño; luego, una foto en donde podemos ver la herida que causó la muerte a Camaño. Abajo, el Comandante Flores y el Fiscal de León en el lugar de los hechos. Por último, el solar frente al Cuartel Central de la Guardia Nacional donde Camaño se quitó la vida. Insertada, la foto de Camaño en vida.

En forma aún desconocida el Guardia Nacional Pedro Pacífico Camaño miembro del escuadrón, se dió muerte con su revólver calibre .38 en la madrugada del sábado en el patio que ocupaba el antiguo matadero frente al cuartel de la Guardia Nacional.

De las investigaciones realizadas por este diario, se ha sabido que Camaño estaba de turno en la Calle Novena y Avenida A. A las doce de la noche, del viernes fue revelado, y en compañía de otro colega venía caminando por dicha avenida hablando de diversos temas, y comentando que había arrestado a dos sujetos sospechosos y que los iba a acusar.

Al llegar frente al solar del antiguo matadero, Camaño le dijo a su colega que lo esperara en el cuartel porque él tenía que hacer una diligencia; como a los diez o quince minutos de ese incidente, se oyeron dos detonaciones de revólver con la consiguiente alarma en el Cuartel Central. Uno de los disparos había dado en la chimenea de una antigua fábrica.

COMIENZA LA BUSQUEDA

Una vez pasada la posible alarma ocasionada por los disparos, se inició la búsqueda para dar con el autor de los mismos; como quiera que ya en la Comandancia se tenía conocimiento que a Camaño se le había visto por última vez entrar a dichos matorrales, se temía por su vida aumentando la sospecha de que se había suicidado.

A pesar que por varias horas se buscó a Camaño, y se le trató de localizar en otras secciones por si se había ido, no fue posible dar con él. Como a las siete de la noche del mismo sábado, después de unas 17 horas del suceso, fue encontrado por miembros de la Guardia Nacional, el cadáver de su colega Pedro Pacífico Camaño quien se había hecho un disparo en el cuello.

El Fiscal de León ordenó el levantamiento del cadáver, con la asistencia del doctor Ezequiel Valdés; se informó a este diario que no fue posible localizar al Médico Forense.

Las autoridades realizan las investigaciones de rigor.

Deberán Rendir Informe Sobre Las Casas Brujas

El Organismo Ejecutivo, por medio del decreto 43, nombró la Comisión que se encargará de estudiar el problema de los moradores de "San Miguelito", "Boca La Caja", "Ojo de Agua", "Cerro de la Fruta de la Pava" y todas las comunidades instaladas en predios aledaños a la ciudad capital con especialidad las que están en tierras ajenas. La comisión nombrada por el Ejecutivo, está formada por el

Ing. Roberto López Fábrega, Ministro de Obras Públicas, Lic. Germán López, Secretario General de la Presidencia, Arqu. Emanuel Vergara, Lic. Francisco Carrasco, Ing. Diógenes A. Pino y los señores Belisario Frias y Ricardo Antonio Ardines.

La comisión deberá rendir un informe pormenorizado de sus actividades, conclusiones y pro-

yectos de mejoras de la situación de los panameños que habitan esas comunidades, a más tardar el 30 de marzo de este año; sin embargo por intermedio del Secretario General de la Presidencia, mantendrá al Ejecutivo al tanto de sus actividades y progresos.

Los funcionarios públicos deberán prestar toda cooperación a esta comisión en lo que sea menester.

Por gusto quemaron recibos en Rentas.

La Administración de Rentas Internas informó que ya se está trabajando en la reexpedición de los recibos que por acción del agua o del fuego fueron destruidos en la oficina de recaudación de rentas de David, en el pasado incendio en dicho despacho del

cual dimos cuenta en nuestras ediciones anteriores.

Aunque el trabajo es voluminoso, la Administración General de Rentas Internas se espera que en el transcurso de esta semana comenzarán a ser enviados a David los recibos.

El poeta Director de la Revista del S. de Periodistas

La revista del Sindicato de Periodistas de Panamá, será dirigida por el poeta y periodista, profesor Mario Augusto Rodríguez, según comunicación dada a la prensa por el Presidente del Sindicato, don Rafael Peralta Ortega.

Asimismo, fue escogido como Administrador el Tesorero del Sindicato, don Samuel Lewis Galindo.

Esta revista que traerá interesantes artículos y donde colaborarán todos los miembros de la prensa nacional aparecerá el próximo mes.

Se dirige al país Ernesto esta noche

El Jefe del Estado, don Ernesto de la Guardia Jr., se dirigirá al país esta noche en el banquete

que le ofrecerá a los honorables diputados en el Palacio Presidencial.

Las palabras del Presidente serán contestadas por el presidente de la Asamblea Nacional H.D. Manuel R. Arias Espinosa.

El banquete que ofrece el Presidente de la República a los diputados es con motivo de la clausura de las sesiones de la Cámara.

LA HORA
DIARIO PUPULAR

Panamá, Lunes, Enero 28, 1957

Cónclave De Funcionarios De E. U. Habrá En Panamá

Una importante reunión de funcionarios de los Estados Unidos se celebrará aquí en el mes de Marzo, del 11 al 15 con el propósito de realizar una de las tantas reuniones rutinarias que están celebrando para el intercambio de ideas. En el Lejano Oriente se está realizando, casi simultáneamente, una reunión similar.

A esta cónclave, asistirán fun-

cionarios del Departamento de Estado, de la Agencia de Información de los Estados Unidos Administración de Cooperación Internacional, Banco de Exportación, Departamento del Tesoro, Departamento de Comercio, Comisión de Energía Atómica y los Embajadores de Estados Unidos ante los gobiernos de las Repúblicas de Centro y Sur América.